



## 2 jours de rencontres, d'échanges et d'inscription

Depuis plusieurs années, le premier week-end de septembre se vit à Etampes au rythme des associations locales. 122 seront présentes au gymnase René-Jouanny et n'attendent que vous. Venez célébrer la 30<sup>e</sup> édition du Forum mais surtout aller à la rencontre de tous les bénévoles. Activités, animations, démonstrations, Pass'Rentrée... Tout un programme à ne pas louper ! / PAGE 8

## Economie locale

A l'heure de la reprise, *Etampes info* fait le point sur les nouveautés locales. Et elles sont nombreuses dans le domaine économique et commercial. Tour d'horizon de ces initiatives. / PAGES 4 ET 5

# Etampes info

LE JOURNAL DES ETAMPOIS

## Rythmes scolaires

# 60 % des Français contre la réforme. Nous aussi !



À LIRE PAGES 2 et 3

## La rentrée passée, les familles écoutées, des ajustements envisagés

Depuis des mois, la réforme des rythmes scolaires concentre un grand nombre de légitimes critiques : enfants fatigués, parents pénalisés, enseignants et élus locaux non écoutés... A cela s'ajoute aujourd'hui, maires menacés. Quelques-uns des élus de l'Essonne qui avaient manifesté leur volonté de fermer leur école le mercredi ont en effet eu la mauvaise surprise de recevoir non seulement un courrier les menaçant de sanction mais, plus incroyable encore, d'avoir la visite des gendarmes. Ce début de semaine de retour sur les bancs de l'école se sera donc déroulé, comme chacun le présentait, dans un climat loin d'être celui de la sérénité pourtant si indispensable à l'école de la République.

A Etampes, le maire, ses élus et les services communaux étaient le mardi, de très bonne heure, et le mercredi dans les 20 établissements de la commune. Pour expliquer, échanger, dialoguer. La réforme pose de vrais problèmes que les familles ont pu mesurer. Si l'organisation à la carte proposée par la commune a permis de donner un cadre et des repères, la Ville entend rester à l'écoute des parents pour d'éventuels ajustements.

C'est ça la différence d'Etampes ! Une Ville qui, bien que toujours opposée à la réforme, sait où se situe la priorité ! Ce sont les enfants et les parents.



Retrouvez toute l'actualité étampoise sur votre mobile.

## Etampes, ville propre, c'est l'affaire de tous !

Vraiment ça n'est plus possible ! Certains secteurs de la commune sont régulièrement jonchés de débris. Les rues de la commune ne sont pas un dépotoir. / PAGE 6

## Sports / PAGE 7

Retour sur l'expérience inédite et originale de 2 Etampois aux Championnats du Monde de Montée de Phare en Bretagne.

## LA météo DE VOTRE week-end

14°/23°



Samedi 6 septembre  
S<sup>t</sup> Bertrand

12°/25°



Dimanche 7 septembre  
S<sup>te</sup> Reine

Retrouvez chaque jour l'indice de qualité de l'air sur [www.mairie-etampes.fr](http://www.mairie-etampes.fr)



## A l'école élémentaire Le Petit Prince

21. C'est le nombre d'élèves qui étaient sagement assis devant leur petit bureau dans la toute nouvelle classe de CP du Petit Prince, mardi dernier. Les enfants ont aussi fait connaissance avec leur nouvelle maîtresse. « L'an passé, je travaillais à la Forêt-Sainte-Croix dans une école maternelle. J'ai fait le choix de venir enseigner ici car il y a quelque chose de magique d'enseigner dans cette première classe du cycle 2. A cet âge, les enfants ont envie de tout apprendre », déclare avec une voix très douce Catherine Bacouel.

## Si les enfants sont bien rentrés à l'école...



APRÈS LES ENSEIGNANTS LE LUNDI, C'EST LE MARDI QUE LES 3 119 ÉLÈVES DES ÉCOLES PRIMAIRES ont repris le chemin de l'école. A l'exemple des 282 enfants du Petit-Prince. « Je suis content de rentrer à l'école. Il faut que je travaille bien car plus tard je veux être policier pour dire aux gens de ne pas faire de bêtises dans leur vie et ne pas aller en prison », expliquait en toute innocence Saliou qui entre en CM1.



AU COLLÈGE DE GUINETTE, ils étaient 614 exactement à effectuer leur rentrée. Au sein de l'établissement Jean-Etienne-Guettard, ils étaient 643. Au collège Marie-Curie, leur nombre était encore plus important (677). Soit au total, 1934 collégiens. « Les vacances, c'était super. Mais je suis heureuse de retrouver mes amis. J'ai aussi hâte de découvrir mon emploi du temps », se réjouissait Karima.



AU LYCÉE GEOFFROY-SAINT-HILAIRE, ils seront pas moins de 2 150 pour cette année scolaire 2014-2015. « Je passe mon bac cette année pour la 2<sup>e</sup> fois. J'ai pris des cours de soutien en mathématiques avec le BII la dernière semaine d'août. J'espère qu'ils me seront utiles », expliquait Jérémie. On le lui souhaite !

## ... la réforme a bien contraint les parents à s'adapter

**Bien que fortement hostile à la réforme, et toujours désireuse de voir son abrogation, la ville d'Etampes a donc été contrainte de proposer une nouvelle organisation du temps scolaire s'appuyant sur deux principes : la prise en considération des enfants et des parents ainsi que le respect des conditions de travail des équipes pédagogiques. Réactions et analyses au soir du mercredi.**

SI CERTAINS FONT PREUVE DE JUSQU'AU-BOUTISME, D'AUTRES ONT COMME PRIORITÉ LE PRAGMATISME ET LE SENS DES RESPONSABILITÉS. C'est le cas d'Etampes. Et la raison en est simple. Ainsi que le disait une maman mardi matin devant les grilles de l'école de son fils : « J'ai vu le sondage qui disait que 60 % des Français étaient contre cette réforme. Moi aussi. L'école c'est important. Je ne me vois pas apprendre à mon fils qu'il y a des enfants qui ont plus de chance ou de droits que d'autres. Celui qui vit dans une grande ville par rapport à celui des petites communes et des villages. »

La défense du principe d'égalité est d'ailleurs un des fondements de la position d'Etampes. Le maire refuse de faire tout compromis sur ce principe. Mais il ne veut pas qu'il soit prétexte à une profonde désorganisation de la vie de famille. D'où l'origine du système à la carte qui vient d'être instauré. « Notre objectif a été d'éviter au maximum que les parents soient ennuyés. Nous avons par ailleurs conscience de certaines situations difficiles. Le Maire nous a demandé de voir ce qu'il est possible de faire pour y répondre », indique Marie-Claude Girardeau, maire-adjoint chargée de l'Education.

**Transport le mercredi, étude prolongée jusqu'à 18 h... Des attentes de familles prises en compte. La Ville demande l'examen de leur faisabilité.**

En effet, si de nombreux parents qui travaillent sont mécontents de l'arrêt de l'école à 16 h (décision de l'Education nationale) quelques parents ont aussi alerté la commune sur le besoin, le mercredi à 11 h 30, d'un bus pour desservir les centres de loisirs. Certains parents d'élèves rencontrés proposent même de participer à l'acheminement

des enfants avec un système de Pedibus. Effectivement, cela peut être aussi une idée...

Il ressort de ces premiers jours d'école que les parents ont fait preuve d'une très forte capacité d'adaptation. « Mercredi, nous avons accueilli dans les différents centres de loisirs moins d'enfants que l'an passé (162 contre 232), alors qu'il y avait plus de 80 % d'élèves présents dans les écoles le matin. Cela prouve que les parents ont su s'organiser et



Ecole et accueil de loisirs. Comme prévu, plusieurs possibilités étaient à la disposition des familles ce mercredi.



trouver une solution. Mais beaucoup également viennent de toucher du doigt les difficultés posées par cette réforme », commente Marie-Claude Girardeau qui tient au nom de la Ville à rendre hommage à toutes les familles.

« Ce n'est pas facile pour nous. Avec ma femme, nous travaillons tous les deux. Il a fallu s'adapter. Nous n'avons pas le choix avec ce changement qui nous a été imposé », indiquait d'ailleurs un papa à 13 h 30 en amenant son enfant. « Heureusement que je ne travaille pas loin. Tout le monde n'a pas cette chance. J'ai pu m'arranger avec mon patron. »

Sauf que tous les salariés n'ont pas cette possibilité. C'est pour cela que le Maire a demandé aux services dont c'est la compétence de voir si il est possible de décaler les horaires des études jusqu'à 18 h pour que les parents puissent venir récupérer leur enfant sans être obligés de courir. Et leur éviter des frais supplémentaires. Il a été aussi demandé d'examiner le coût financier de la mise en place d'un transport le mercredi. En effet, et à la différence des autres jours de la semaine, celui-ci n'est pas du ressort du Conseil général. Ainsi que l'avait promis la Ville, « c'est le pragmatisme et le bon sens qui doivent l'emporter. Un système a été mis en place. Nous saurons en tirer les conséquences. » A suivre.

## Maires menacés : Franck Marlin saisit le Premier ministre

Avec le passage en force de la réforme, il avait été mesuré la faible capacité d'écoute et de dialogue des ministres successifs. Mais on était loin d'imaginer que le refus de toute contestation aurait pu entraîner une telle réaction.

« Disproportionnée, méprisante et anti-républicaine » comme un élu menacé l'a reconnu. « Nous ne sommes pas des délinquants. Nous ne faisons qu'être fidèles au choix voulu par nos habitants. Ce comportement est très instructif. Il en dit long sur le vrai visage de notre élite », ajoute un de ses collègues. Ces maires qui avaient refusé d'ouvrir leurs écoles le mercredi ont été destinataires d'un courrier d'injonction suivi pour certains de la venue de gendarmes et d'appels téléphoniques. Alerté, le député-maire d'Etampes a donc immédiatement saisi le Premier ministre pour dénoncer ces méthodes. « Cette chasse aux élus est inacceptable. Elle crée un climat de défiance. Il faut raison garder, retrouver le chemin de la mesure et revenir à une attitude plus respectueuse de l'esprit républicain. Respecter un élu, ce n'est pas le menacer. Respecter un élu, c'est comprendre ses choix, en tenir compte et l'accompagner, surtout lorsque ces choix s'inscrivent dans l'intérêt général et la place de l'enfant dans l'école. Cette attaque en règle contre les maires qui ont fait preuve de sens républicain et démocratique est un faux-pas qui bafoue notre démocratie et insulte ses premiers représentants. L'intérêt général, des enfants et des familles doit prévaloir. »

## Toujours mobilisés contre la réforme

Ce mercredi, des maires de l'Essonne et de la CCESE sont allés manifester, aux côtés d'enseignants et de parents d'élèves, devant la préfecture d'Evry. « Nous avons fermé les écoles ce matin parce que cette réforme est impossible à mettre en place dans nos villages... Nos communes sont incapables de supporter les coûts de transport, de cantine, d'accueil... », expliquait Christian Guerton, maire de Puisselet-le-Marais. « C'est facile de décider quelque chose, de l'imposer et de s'occuper de rien », ajoutait Jean Perthuis, maire de Valpuseaux. « Nous aimerions que la réforme soit reportée d'une année. L'idéal serait que l'école ait lieu le samedi matin. Ça serait moins coûteux pour les communes et les parents. »





### A l'école élémentaire André-Buvat

Il vient tout juste de décrocher son CAPES (Certificat d'Aptitude au Professorat de l'Enseignement du Second degré) et semble très enthousiaste à l'idée d'enseigner. « L'année dernière, j'occupais déjà un poste à mi-temps mais ce sera mon 1<sup>er</sup> à temps complet. C'est un métier de vocation. Je suis évidemment très heureux de pouvoir le pratiquer dans une classe toute neuve », assure le nouveau professeur, Stéphane Czech, en charge d'une classe mixte de CM1-CM2 de 21 élèves.



### A l'école maternelle Hélène-Boucher

Stéphanie Choupay a pris en charge une classe de petite et grande section. Celle qui avait fait l'objet d'une ouverture l'année dernière et qui a été maintenue. « J'ai 27 enfants. C'est une grande responsabilité. Tous les enfants sont heureux d'être là. Moi aussi. »

## Maternelle Marie-Curie : le compte est bon !

**C'est officiel. Après le comptage effectué ce mardi, jour de rentrée, les services de l'Education nationale ont donné leur feu vert. La 5<sup>e</sup> classe de l'école maternelle sera maintenue. Une décision qui va permettre d'éviter la présence de 34 enfants par classe !**



DANS L'APRÈS-MIDI DU MARDI, LE MAIRE D'ÉTAMPES ADRESSAIT UN COURRIER AU DIRECTEUR ACADÉMIQUE pour lui faire part du résultat du comptage réalisé quelques heures plus tôt. En fin de matinée, en présence de plusieurs élus locaux, l'inspectrice de l'Education nationale en charge de la circonscription d'Etampes était en effet venue comptabiliser le nombre d'enfants présents. Avec un élève absent mais excusé et un dernier arrivé un peu en retard, le total des élèves recensés s'élevait à 135. « Nous sommes à 11 élèves de plus que le seuil d'ouverture de classe qui est fixé par les services départementaux de l'Education nationale à 124

enfants. Le maintien de la 5<sup>e</sup> classe est donc en très bonne voie », respirait, avec soulagement, Marie-Claude Girardeau, maire-adjoint en charge de l'Education, de l'Enseignement et de la Vie scolaire.

### La venue du nouveau professeur déjà attendue

« Une fois ce chiffre officialisé par l'Education nationale, nous n'attendons plus que l'arrivée du professeur des écoles », ajoutait l'élue. Une venue espérée également des parents d'élèves comme Alain : « C'est beaucoup mieux d'avoir 5 classes car cela permet d'avoir 27 élèves par classe en moyenne. Les conditions d'apprentissage vont être bien meilleures pour nos enfants que lorsqu'ils sont 33 ou 34 par classe. En plus, pour ma fille, c'est sa première rentrée donc c'est très important qu'elle puisse débiter dans de bonnes conditions. » « La Ville tient à remercier tous les parents et l'équipe pédagogique pour leur mobilisation à ses côtés », a tenu à rajouter Marie-Claude Girardeau. Maintenant place à l'année scolaire et au travail...

## Lycée professionnel Nelson-Mandela : une inauguration fédératrice

**Rentrée des classes ce mardi, inauguration le lendemain : le nouveau lycée professionnel Nelson-Mandela a vécu ses premières heures cette semaine. Il était attendu depuis longtemps, mais tout le monde se réjouit aujourd'hui de ce bel outil au service de l'éducation et de la réussite scolaire.**



Entre mardi 2 et mercredi 3 septembre, les 374 élèves du lycée professionnel Nelson-Mandela ont effectué leur rentrée scolaire.

L'établissement accueille désormais 2 nouvelles formations : bac pro ASSP (Accompagnement Soins et Services à la Personne) et SPVL (Services de Proximité et Vie Locale).



« Vous avez devant vous un maire heureux grâce à la Région. Nous pouvons partager des moments qui rassemblent, notamment autour de l'école de la République, c'est important. » Mercredi 3 septembre, à l'occasion de l'inauguration du lycée baptisé Nelson-Mandela, Franck Marlin a chaleureusement accueilli le président du Conseil régional Jean-Paul Huchon qui a lui aussi, souligné son plaisir d'être là et de retrouver un maire « loyal et compétent ». Personnalités, acteurs de la vie du lycée d'hier ou d'aujourd'hui étaient tous au diapason, heureux de découvrir cet établissement attendu depuis plus de 15 ans. « Il y a beaucoup d'espace, de lumière... Toutes les conditions sont réunies pour la réussite des élèves », soulignait un professeur.

### Bienvenue au nouveau proviseur



**ARNAUD DAVID** : « Je suis très enthousiaste à l'idée d'installer une politique éducative et de mettre les élèves dans les meilleures conditions possibles pour leur épanouissement professionnel. La 1<sup>re</sup> année de fonctionnement, il faudra nécessairement ajuster la mire. Mais j'ai toute confiance en l'équipe éducative qui m'a l'air très investie. »

Il faudra nécessairement ajuster la mire. Mais j'ai toute confiance en l'équipe éducative qui m'a l'air très investie. »

## Accompagnement éducatif : l'espoir déçu

L'EDUCATION NATIONALE NE SERA PAS AU RENDEZ-VOUS DE LA RENTRÉE. Cette année encore, ce dispositif pourtant essentiel et qui relève de la compétence de ce ministère ne reprendra qu'en octobre.

Un effort avait pourtant été enregistré au printemps dernier. L'Education nationale avait prolongé ce soutien scolaire de 15 jours. Il était espéré qu'il en serait de même en ce mois de reprise. Espoir déçu.

### La Ville et la CCESE se substituent encore à l'Education nationale. Un coût de 25 000 € !

« On demande aux communes de prendre en charge une réforme qui nous apporte des ennuis et pour des raisons de restriction budgétaire, on retarde la mise en place d'un service qui est bien utile aux enfants. On marche sur la tête », regrettait une maman du Plateau.

La Ville d'Etampes et la CCESE vont donc assumer financièrement (25 000 €) durant le mois de septembre ce soutien scolaire. Comme ils le font déjà depuis plusieurs années. Cet accompagnement éducatif est loin d'être anodin. Il concerne en effet tous les enfants des écoles élémentaires Eric-Tabarly, Jean-de-La-Fontaine, le Petit Prince et Jacques-Prévert et ceux du collège de Guinette. Soit plusieurs centaines d'élèves.



## Transports scolaires : le Conseil général présente une addition en hausse pour les familles

Compétence du Conseil général, les transports scolaires pour les élèves de maternelle et primaire vont en cette rentrée afficher une nouvelle hausse ! Le coût de la carte Scol'R qui coûtait quand même 105 € va encore augmenter. Après être passée à 108 € l'an dernier, elle affiche aujourd'hui au compteur 111 €. Une hausse qui commence à faire grincer des dents. « Entre les fournitures, les inscriptions des enfants à des activités, les assurances et les impôts qui sont toujours aussi lourds, sans parler de la baisse de plafond du quotient familial, ça commence à faire beaucoup », réagissait Ludivine, mère de 3 enfants.

Autre motif de mécontentement chez plusieurs parents, l'absence de tarification sociale pour les familles les plus en difficulté. Il est vrai que cette mesure avait été annoncée depuis plusieurs années par le Département. Résultat, les parents vont devoir composer qu'avec des tarifs revus à la hausse.

La Ville d'Etampes via le CCAS va, pour sa part, accompagner les parents qui font face à des problèmes de fin de mois. Ces derniers pourront, après examen de leur situation, être intégralement remboursés des coûts d'acquisition de la carte Scol'R.



printemps, forêt, montagne, châtaignier. « Il est très recommandé en période automnale et hivernale pour ses riches propriétés en oligo-éléments et en vitamines, notamment la B, qui améliore le système immunitaire », déclare Danielle Somson, heureuse de revenir à Etampes.

## Le Carré des producteurs de retour

C'est le retour, ce samedi 6 septembre, des producteurs de la région sur le marché du Centre-Ville, place de l'Hôtel-de-Ville. Au menu, des spécialités artisanales proposées aux gourmets : les confitures d'Amélie, les fromages frais de l'Enclos des chevrettes, les foies gras, confits, rillettes et plats cuisinés de la Ferme du Clos et pour apporter confort à la digestion, une multitude d'infusions et de liqueurs (menthe poivrée, coquelicot ou de violette) fabriqués à la ferme d'Artois. La Miellerie de Misery fera pour sa part découvrir pas moins de 5 variétés de miel : acacias,

# Economie locale : un vent de

Rentrée scolaire, rentrée associative... C'est aussi le temps de la rentrée dans le domaine économique. Si l'INSEE a indiqué en août que la France avait essuyé au printemps un 2<sup>e</sup> trimestre consécutif de stagnation économique, avec une croissance du PIB nulle, la tendance a plutôt été au dynamisme et aux initiatives sur le territoire local. Dans un contexte national « difficile » comme l'a admis le 1<sup>er</sup> ministre, tour d'horizon de quelques-unes des nouveautés en deux pages spéciales.

## ENTREPRISES

### Case New Holland : un investissement rentable



CASE NEW HOLLAND (CNH) A INVESTI 2,3 MILLIONS D'EUROS (M€) pour son nouveau centre de stockage (18 000 m<sup>2</sup>) de pièces détachées pour le secteur agricole et celui de la construction. « Entre le 1<sup>er</sup> juin et le 15 septembre, nous livrons 24h/24 les pièces commandées. C'est un investissement rentable qui a engendré la création d'emplois », explique Jean-Marc Robert, directeur des ressources humaines. « Depuis le début de l'année, 17 embauches ont été réalisées. Nous prévoyons de recruter entre 5 et 10 personnes d'ici la fin 2014. En 2015, nous devrions également créer une dizaine d'emplois. »

### Ils ont choisi le territoire de l'Etampois pour développer leur activité

> Le centre de lavage de véhicules **Eléphant bleu** a fait l'acquisition d'un nouveau portique automatique, un 2<sup>e</sup> rouleau, afin de réduire l'attente des clients. Le centre possède désormais 2 rouleaux, 5 nettoyeurs haute pression, 4 aspirateurs et 2 gonfleurs. « L'Eléphant Bleu Etampes, c'est l'accueil, la qualité et le service », souligne Alain Niocheau, le directeur.

> La blanchisserie **Elotex** a acquis en juin dernier 17 000 m<sup>2</sup> de terrain dans le Parc SudEssor pour regrouper et développer son activité de blanchisserie industrielle.

> L'entreprise **Rexel**, distributeur de matériel électrique, ouvrira le 8 septembre ses nouveaux locaux de la rue des Rochettes.

> Dans le Parc SudEssor et le long de la RN20, les espaces commerciaux et industriels ont trouvé de nouveaux preneurs. **Carglass** loue désormais un espace à côté de Toyota. **Les Cheminées Le Droff** ont racheté le bâtiment occupé auparavant par Point S. **AMJ Menuiserie** a fait l'acquisition des locaux détenus par Meubles Meneau.

## INITIATIVE ORIGINALE

### Et si vous appreniez à réparer votre véhicule ?



#### LA MÉCANIQUE VOUS INTÉRESSE ? ALORS LANCEZ-VOUS !

Trois mécaniciens ont eu l'idée originale d'ouvrir un garage spécial. Chez « Soloméca » on répare soi-même sa voiture ou son 2 roues. Tous les outils et matériels nécessaires aux réparations sont mis à votre disposition. « C'est un bon moyen de faire des économies. Et j'ai remarqué que les gens aiment de plus en plus bricoler par eux-mêmes », déclare Mikaël Valoris, gérant de la société. « Les professionnels ne touchent pas aux voitures », précise le responsable. « Ils sont juste là pour aider et accompagner les personnes. Des tablettes tactiles sont aussi à disposition pour faire des recherches relatives aux pannes mécaniques. » L'équipe de Soloméca a d'autres projets innovants dans les cartons comme organiser des animations et des expositions de voitures. « Automobile, mécanique et convivialité ne sont pas antinomiques. Bien au contraire ! ». 90, boulevard Saint-Michel. Tél. : 09 67 31 32 26.

### De nouveaux locaux à disposition des artisans et TPE locales

PROMOUVOIR LE TERRITOIRE ÉTAMPOIS AUPRÈS DES ACTEURS ÉCONOMIQUES AFIN DE CRÉER DE L'EMPLOI EST UNE BONNE CHOSE. Mais cette action doit aussi se traduire par le développement des capacités d'accueil des entreprises. Qu'elles soient nouvelles ou déjà installées. En effet, la demande est réelle en matière de foncier ou de locaux. En parallèle de l'aménagement actuelle des zones d'activités, la ville et la CCESE proposent dans le parc SudEssor à la location 3 locaux de 313 m<sup>2</sup> chacun comprenant 1 espace de stockage de 288 m<sup>2</sup> avec porte sectionnelle de 4,50 m de hauteur + 1 bureau de 20 m<sup>2</sup>. Parking sur l'avant pour chaque local. Site sécurisé (gardien). Les 3 locaux ne sont pas divisibles et l'un d'entre eux a déjà trouvé preneur. Le bail est d'une durée de 23 mois maximum. Le loyer est de 1400 € hors charges (+45 € de charges) et hors taxes par mois. Renseignements auprès du service du développement économique : 01 64 59 26 70.

## AUTO-ENTREPRENEURS

### « Allo Ordo » se diversifie

L'ACTIVITÉ DE LIVRAISON DE MÉDICAMENTS À DOMICILE, « ALLO ORDO », lancée en mai dernier par l'Etampoise Sandrine Saliceti, sous le régime de l'auto-entreprenariat, est devenue « Allo Service-Allo Ordo ». « J'ai souhaité diversifier mon activité. Je propose de nourrir et promener les animaux de compagnie, d'aider dans les démarches administratives, d'accompagner les personnes et de les attendre lors de leurs rendez-vous (coiffeur, médecin...), faire les courses avec ou sans la personne dans les commerces de proximité (boulangerie, pharmacie, mercerie, pressing...) ou en supermarché, les accompagner lors de leurs promenades... Le tarif est de 5 € pour les Etampois et si la course ou le service dure plus de 30 minutes, je demande 2 € de plus par quart d'heure supplémentaire. »

Du lundi au vendredi de 9 h à 19 h. Contact : 06 77 65 39 62.



## Adieu Kilos!

Experte en Grignotage

Experte en Nutrition

Plan diététique personnalisé

Suivi hebdomadaire gratuit par diététicienne diplômée

Compléments alimentaires à base de plantes

Je prends Rendez-vous !

**NATUR HOUSE**

01 64 56 91 64 - 16 Rue Aristide Briand, 91150 ETAMPES



## Venez cueillir vos fruits au Jardin de Villesauvage

« J'aurai pu ramasser tout le verger mais j'en ai déjà pris pour 20 kg de pommes et de poires. C'est vraiment très sympa, et on sait ce qu'on prend. » Jean-Max était enthousiaste après sa cueillette jeudi 28 août. Ouvert depuis 3 ans, le site offrait déjà la possibilité de débiter de bons produits du terroir ; fruits, légumes, produits laitiers, viande ou d'épicerie fine dans son magasin (RN20, Villesauvage, ouvert le vendredi de 9 h à 19 h et le samedi de 9 h à 18 h). « Depuis le vendredi 22 août, nous proposons une nouveauté qui permet de venir cueillir soi-même des poires et des pommes », invitent Sylvie et Gilles Pouradier, les gérants. Jusqu'au 1<sup>er</sup> novembre, du mercredi au dimanche (de 15 h à 19 h), tout le monde peut donc aller chercher sa consommation directement dans le verger. « Actuellement, il y a des variétés Delcorf, Reine des Reinettes, Elstar, Akane ou encore Gala, mais aussi des poires William ou Conférence. D'autres restent à venir selon leur maturité. Et pour vous désaltérer, du jus de pomme de notre exploitation est également en vente à la caisse. » Suivre cueillette d'Etampes à la sortie de la RN20 en direction d'Orléans, après la station essence Esso.

# nouveautés pour la rentrée

## COMMERCE

### Maison Pavard : le changement dans la continuité



APRÈS 8 ANNÉES DE BONS ET LOYAUX SERVICES, LA « BOULANGERIE GRATAS » A LAISSÉ LA PLACE À UNE NOUVELLE ENSEIGNE : « Maison Pavard », artisan boulanger qui fabrique tout de A à Z. « Le passage de témoin s'est très bien passé », assure les nouveaux gérants, Benoit et Sabrina Pavard. « Avant l'ouverture le 2 septembre, nous avons travaillé avec les anciens

propriétaires afin de proposer à la clientèle les mêmes produits. D'ailleurs, tout le personnel reste également en place. » Après avoir travaillé 13 ans à Vincennes, le couple apprécie son nouveau cadre de vie : « Nous prenons nos marques mais nous avons été très bien accueillis. Au fur et à mesure, nous proposerons des nouveautés. Nous avons déjà mis en place une carte fidélité et invitons tout le monde à venir nous découvrir samedi 20 septembre, de 9 h à 14 h, puisque nous mettrons un stand extérieur avec tous nos produits. » 15, rue Sainte-Croix. Tél. : 01 64 94 46 64. Ouvert du mardi au samedi de 6 h 30 à 20 h.

### Une nouvelle cuvée à Inter caves

M. ET MME PASSEMARD ONT PASSÉ LE FLAMBEAU À Isabelle Brunie et Sébastien Mormin qui, par passion, ont décidé de se reconvertir dans le domaine de l'œnologie. Ils sont retournés à l'école du vin pour obtenir un diplôme en la matière. « Nous sommes très fiers d'avoir réalisé ce projet. D'ailleurs, la passation s'est extrêmement bien déroulée avec les anciens gérants et les clients sont vraiment très accueillants. » Et le couple ne manque pas de projets ! Des travaux ont été effectués cet été pour redonner un coup de neuf au magasin et des animations autour de dégustations sont prévues dès cet automne.

96, boulevard Saint-Michel. Tél. : 01 69 78 21 72.



### Nouveaux propriétaires « Aux Délices d'Etampes »

JEAN-LOUIS DESAUTY, BOULANGER, ET SA FEMME MARIE-LAURE ONT REPRIS LES RENNES DE LA BOULANGERIE DE LA RUE DU HAUT PAVÉ. Originaires d'Etréchy, le couple connaît déjà bien la commune. « Nos enfants vont à l'école ici, et nous étions ravis de pouvoir nous rapprocher des structures où nos enfants sont scolarisés. » Marie-Laure, autrefois infirmière, apprécie sa reconversion : « J'apprécie d'être au contact de la clientèle. Cela ne change pas tellement avec mon précédent métier. Ce que j'aime, c'est être au service des autres ! Les premiers changements qui ont été effectués concernent les horaires. »

La boulangerie est ouverte dès 6 h 30 et jusqu'à 20 h sans interruption du lundi au samedi (sauf le mercredi), et elle est également ouverte le dimanche, aux mêmes horaires, mais fermée de 13 h 30 à 15 h. « Nous aimerions développer le côté salé-traiteur de notre boulangerie tout en maintenant la qualité de nos produits traditionnels ; pain et viennoiseries et pâtisserie. » 22, rue du Haut Pavé ; Tél. : 01 64 94 97 01.





## autodistribution

LE SPÉCIALISTE DE LA PIÈCE AUTO ET POIDS LOURDS



### PROMOTION

# 10€ TTC OFFERT\*

## Pour 50€ TTC d'achat

\* Hors promotions en cours

PROMOTION DU 1 SEPTEMBRE AU 15 OCTOBRE 2014



Demandez votre carte privilège gratuite et bénéficiez de 5 € offert par tranche de 35 € d'achat

AD L.S.R Z.I LES ROCHETTES

91152 ETAMPES CEDEX TEL 01.69.92.49.00

Réseau animé par AD MORIZE

Egalement présent sur Luce 28110 - Dreux 28100

Châteaudun 28200 - Nogent-Le-Rotrou 28400



# HYDROSTAR

## 20 ans ça se fête



jusqu'à la fin de l'année

# 20% en +

de temps\*

AVEC VOTRE CARTE DE FIDÉLITÉ

\* OFFRE VALABLE LE MARDI, JEUDI ET DIMANCHE

## ZI DES ROCHETTES

## MORIGNY CHAMPIGNY

+ de PROMO

## Un banquet des familles revigorant avant la rentrée

« Partager un plat, c'est un premier pas vers l'autre, c'est déjà partager un début de culture. » Comme le soulignait Jean-Claude Tokar, maire adjoint en charge de la Culture et de la Cohésion sociale, ce banquet des familles a atteint son but. Pour cette 4<sup>e</sup> édition, dimanche 31 août, devant l'Espace Jean-Carmet, tous les participants semblaient heureux de se rencontrer et d'échanger de manière détendue. « Mes 2 filles retrouvent des copines, profitent du stand maquillage pendant qu'on discute avec les voisins. C'est sympa. Ça ressoude les liens et donne du baume au cœur avant la rentrée », confiait Zerrouki. Après Guinette et les Hauts-Vallons, ce sera au tour du quartier de la Croix-de-Vernailles de se préparer pour son 1<sup>er</sup> banquet. RDV dimanche 14 septembre, dès 12 h, sur le parking de l'école Jean-de-La-Fontaine.



## horoscope DE LA semaine



**Bélier.** Montrez-vous diplomate avec vos proches et vos collègues.  
**Taureau.** Positivement et gardez confiance en vos capacités d'évolution.  
**Gémeaux.** Profitez des occasions qui vous sont offertes pour vous aérer l'esprit.  
**Cancer.** Vous ne savez plus où donner de la tête, gardez votre contrôle.  
**Lion.** Votre sens de la répartie vous permettra d'éviter les complications.  
**Vierge.** Vous allez devoir vous adapter aux événements même si vous ne gérez rien.  
**Balance.** Le vent va un peu tourner. Il va falloir savoir rester patient.  
**Scorpion.** Restez dans la constance et vous viendrez à bout de tout.  
**Sagittaire.** Évitez le baratin. Vouloir trop en faire est mauvais pour vous.  
**Capricorne.** Apprenez à lâcher prise et à vous poser pour recharger vos batteries.  
**Verseau.** C'est en partageant vos idées que vous vous sentez compris.  
**Poissons.** Les démarches que vous entreprendrez vous apporteront satisfaction.

## Etat civil

Après la liste des événements heureux du mois de juillet, voilà comme convenu, dans ce numéro, celle du mois d'août. Merci de votre compréhension.

### Bienvenue à

• Timéo Masure Kesy (01/08), Emma Monteiro Ferreira (02/08), Jayannah Demazy Minet (02/08), Ambre Jeandre (03/08), Hamza Chakir (08/08), Louis De Carvalho (09/08), Mohamed Abdmeziem (09/08), Léna Freitas (12/08), Hélène Ilim (17/08) ; Marouane Benboubker (18/08), Mya Teinturier (18/08), Mohamed Ait Baha (19/08), Méwèn Babootarie, Nollhan Djoudi (20/08), Eléna Carrara (21/08), Sacha Lolo (21/08), Mélina Tronco Ellatifi (23/08), Dania Sriram (24/08), Yousra Çaçan (24/08), Tom Manteau (25/08), Aïcha Sané (26/08), Léa Castor (26/08), Timothy Bouland (27/08).

### Félicitations à

• John Voillard et Fadila Sabri (02/08), Pierre Elsen et Marie Tournemine (14/08), Guillaume Delenclos et Elise Félicité (16/08), Yannick Emile et Marie-Pierre Comte (16/08), Mourad Lahrouchy et Meryem Elouad (23/08), Antoine Bécaivin et Elodie Lescanne (30/08).

### Ils nous ont quittés

• Madiassa Sako, 26 ans (02/08) ; Josette Fraumont, veuve Fagueret, 81 ans (06/08) ; André Meunier, 82 ans (09/08) ; Henri Dumont, 87 ans (10/08) ; Jean-Claude Leysenot (73 ans) ; André Wichet, 87 ans (21/08) ; Blandine Longre, 72 ans (25/08) ; Jacques Blot, 62 ans (26/08).

## Etampes info

Hebdomadaire municipal. N° ISSN 1245-1355. 12, rue Magne. Tél. : 01 69 92 12 92. Fax : 01 69 92 12 88. Directeur de la publication : Jacques Sebaoun. Directeur de la Rédaction et Webmaster : Christine Martin. Rédaction-photos : Christine Fougereux, Mathieu Rouleau, Benjamin Paschal. Maquettiste : Murielle Kusy-Broudieu. Secrétariat : Martine Sevestre. Publicité : Service Communication. Impression : Imprimerie Technic Imprim. Courriel : martinesevestre@wanadoo.fr.



# Les rues de la ville ne sont pas un dépotoir !

**C'est à se demander si certains ne le font pas exprès ! Si la rentrée est l'occasion de retrouver de bonnes habitudes, elle est aussi de toute évidence pour quelques-uns le moment d'en prendre de mauvaises. Voire de les poursuivre. Plusieurs rues et secteurs de la commune sont devenus des espaces de dépôts sauvages de déchets et détritiques. L'incivilité ayant des limites, les sanctions vont arriver !**

« **Tous les jours, quand je rentre, c'est un vrai taudis. Il y a des sacs poubelles à terre, des déchets dans tous les sens.** Cela attire les rats, les souris, les chats qui viennent chercher à manger. » Habitant route de l'Humery, Aurore n'en peut plus de voir quotidiennement ce joli coin du quartier Saint-Martin pollué par tant d'ordures. Des sacs poubelles éventrés, des déchets à même la rue ou sur la route, un non-respect du tri sélectif, des détritiques retrouvés un peu plus bas dans la rivière... La liste noire est longue sur la route de Châlo-Saint-Mars, symbole de cet incivisme au niveau local.

### Des amendes allant jusqu'à 1 500 €

Autre même phénomène constaté, rue Saint-Mars à deux pas de l'Hôtel-de-Ville. Là encore règnent un manque de rigueur et une incivilité persistante. « Ça devient lassant car à certains moments de la journée, la rue donne une image désolante », constate avec amertume un de ses anciens résidents.

« Il n'est pas rare que nous attrapions des personnes en flagrant délit et que le ton monte mais ils n'en ont rien à faire. Certains viennent par la



route de Châlo-Saint-Mars pour ne pas avoir à payer plus de taxe ménagère puisque c'est au kilo que l'on paie généralement le ramassage des ordures. Mais ils ne sont pas les seuls. C'est de pire en pire. » La Ville le rappelle, le non-respect des arrêtés municipaux et des règles d'hygiène publique entraînent des amendes qui peuvent aller jusqu'à 1 500 €. Tout le monde doit le comprendre. La propreté, c'est une priorité et cela dépend de chacun !

**Pour toute personne désireuse d'obtenir des informations complémentaires sur ce qu'il convient de faire, contacter le service Environnement au 01 69 92 67 14 et le site [www.mairie-etampes.fr](http://www.mairie-etampes.fr).**

## Infos aux parents

En cette rentrée, vos enfants sont susceptibles de fréquenter : le restaurant scolaire, les accueils de loisirs, l'accueil du matin et du soir, l'Espace Jean-Carmet, l'étude dirigée. Le service de la Vie Scolaire se tient à votre disposition pour le renouvellement du calcul de votre quotient familial. Vous devez vous

munir de : votre avis d'imposition sur le revenu de 2013, les 3 derniers bulletins de salaire, la notification de vos allocations familiales, l'allocation adulte handicapé, des indemnités journalières, chômage, allocation parent isolé, revenu minimum d'insertion... Cette démarche est importante puisqu'un défaut d'information pourrait entraîner, à tort, l'application du tarif maximum. Bureaux ouverts les lundi, mercredi, jeudi et vendredi : 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h. Et le mardi de 8 h 30 à 19 h (sauf pendant les vacances scolaires). **Une permanence aura lieu le samedi 6 septembre de 8 h 30 à 12 h. Renseignements : Service Vie Scolaire (avenue du Marché-Franc). Tél. : 01 69 92 13 13.**

## Infos pratiques

### PHARMACIE DE GARDE

Le 7 septembre, KHANZI, 7, place Notre-Dame, à Etampes.

### MENU DES ENFANTS

**Lundi 8 septembre :** pizza, cuisson de poulet sauce basquaise, printanière de légumes, Kiri, fruit. **Mardi 9 septembre :** pastèque, omelette, torti aux trois couleurs, saint-paulin, tarte aux pommes. **Mercredi 10 septembre :** repas froid, sardine, rôti de dinde, taboulé, petits suisses, fruit. **Jeudi 11 septembre :** salade verte, lasagne bolognaise, crème dessert vanille bio, biscuit sablé Pleyben. **Vendredi 12 septembre :** pâté de campagne ou charcuterie de volaille, filet de poisson blanc sauce marinère, julienne de légumes, camembert, fruit.

**OUVERTURE**  
Fenêtres de Style

**PORTES OUVERTES**  
les 25, 26, 27 septembre

JUSQU'À  
**2000€**  
D'ÉCONOMIES

[www.ouvertures.com](http://www.ouvertures.com) Les artisans nouvelle génération

FENÊTRES - PORTES - VOILETS - PORTAILS

FMP OuvertureS - 11 avenue de la Libération - 91150 Étampes - 01.60.80.28.28

## Rugby : entrez dans la mêlée

« Après une super saison 2013-2014, on espère tous continuer sur notre lancée pour la nouvelle année qui débute. » Pour y parvenir, le président d'Etampes Rugby Club (ERC), Alain Passard, et toute l'équipe dirigeante sont déjà à pied d'œuvre puisque tout ce petit monde vous attend au stade du Pont-de-Pierre, de 10 h à 13 h, ce dimanche 7 septembre pour les portes ouvertes du club. « Il y aura la possibilité de s'inscrire, bien sûr, mais aussi d'assister à des démonstrations, des initiations, des rencontres... La saison s'annonce palpitante. Notre équipe 1 a terminé 2<sup>e</sup> de sa poule et est allée en 1/8<sup>e</sup> de finale du championnat de France. Dans le même temps, l'école de rugby a remporté le Challenge de l'Offensive (qui récompense le nombre d'essais marqués dans la saison et le fair-play). » L'ERC compte sur vous, femmes ou hommes, petits ou grands, pour faire encore mieux cette année.



## L'amour en 307 marches

Rien à voir avec l'émission de TF1, « Attention à la marche », présentée par Jean-Luc Reichmann. Organisé depuis 2007 à Penmarc'h dans le Finistère, le championnat du monde de montée de phare réunit chaque année une bonne centaine de participants dont l'objectif est de gravir le plus rapidement possible les 307 marches du phare d'Eckmül. Pierre et Marie Elsdén, à peine mariés, ont décidé de sauter le pas. Le 23 août dernier, l'entraîneur d'Etampes Athlétisme et sa compagne entamaient leur ascension.



© DIRM NAMO - Phares & Balises



ILS SE MARIÈRENT ET MONTÈRENT BEAUCOUP DE MARCHES. 307 précisément pour arriver à près de 60 m de hauteur. « Après notre mariage à l'Hôtel-de-Ville d'Etampes le 14 août, nous sommes partis en voyage de noces en Bretagne. J'avais dit à ma compagne qu'on irait voir le cham-

pinonat du monde de la Montée du Phare d'Eckmül. La surprise, c'est que nous étions inscrits tous les 2 pour y participer ! », raconte Pierre Elsdén. Et comment s'est déroulée la compétition ? « C'est un contre-la-montre. Un départ est donné toutes les minutes. Il y a un sprint de 40m à réaliser avant de rentrer dans le phare. Et après, c'est la montée. Il faut aller le plus vite possible en prenant une marche sur 2. Assez rapidement, la tête commence à tourner. C'est un effort terrible. A l'arrivée, j'étais à l'agonie. J'avais très mal aux cuisses... »

### Rendez-vous l'année prochaine en équipe

En 2007, le premier titre de champion du monde fut décroché par une femme en 1'20''86. Cette année, un local de l'étape (Club Athlétique Bigouden) âgé de 18 ans a

remporté l'épreuve en 0'48''12 pour sa première participation. Le champion du monde 2013, le Quimpérois Quentin Thomas, détient le record de l'épreuve en 0'47''02. Marie Elsdén a terminé 170<sup>e</sup> au classement général (5<sup>e</sup> femme en senior) avec un temps de 2'00''54. L'entraîneur d'Etampes Athlétisme s'est quant à lui classé 114<sup>e</sup> (59<sup>e</sup> en senior) en 1'23''71. Mais le résultat reste anecdotique. « C'était pour nous une première fois. Les athlètes locaux et les clubs bretons peuvent s'y entraîner. Le gardien du phare fait par exemple partie du Club Athlétique Bigouden et participe chaque année à l'épreuve. En Ile-de-France, c'est plus difficile de trouver un phare ! Mais j'ai bien l'intention de revenir l'année prochaine et d'engager 2 équipes d'Etampes Athlétisme. »

## FCE : journée portes ouvertes pour les filles

Depuis quelques années, l'effectif féminin du Football Club d'Etampes (FCE) gagne en qualité et en quantité. En témoigne les montées successives de l'équipe 1, passée en 2 ans de Promotion d'Honneur (PH) à Division d'honneur (l'équivalent de la 3<sup>e</sup> division).

« Pour développer et renforcer la section et faire tomber certains a priori, nous organisons une journée découverte réservée aux filles de 6 à 13 ans mercredi 10 septembre dès 14 h au stade Jean-Laloyeu », invite Sandrine Capy, coach des féminines. « Les entraînements se dérouleront pour les +13 ans, chaque lundi. A 19 h 30 pour les 14-16 ans et à 20 h 15 pour les + 16 ans. »

« Nous comptons 85 filles en 2013-2014. Pour passer un nouveau cap, il nous faut maintenant constituer de nouvelles équipes U19, U13 ou encore U11 », explique Christian Perron, dirigeant. Avis aux amatrices et passionnées de ballon rond, c'est le moment de sauter le pas !



## Un meeting de haute voltige

VOILÀ DÉJÀ 40 ANS QUE LES « COUCOUS D'ETAMPES » S'ENVOIENT EN L'AIR DANS LE CIEL SUD-ESSONNIEN. Un meeting ouvert au public ce dimanche 7 septembre, de 14 h à 18 h, sur le terrain habituel situé derrière le cimetière du quartier Saint-Martin va permettre de pérenniser cette tradition. « Il y aura plus de 60 avions et environ 40 pilotes venus du département et des alentours », assure le président, Michel Dormoy. Modèles simples d'entraînement, avions de voltige, planeurs, hélicoptères, drones, voire même peut-être un avion à réaction... Encore une fois, le spectacle sera garanti sur la piste et dans les airs.

A partir de **8990€<sup>(1)</sup>**  
Sous condition de reprise

**OPEL CORSA GRAPHITE PACK STYLE**  
**LE STYLE SURÉQUIPÉ.**

- Climatisation
- Régulateur de vitesse
- Vitres arrière surteintées
- Sellerie mixte
- Jantes alliage
- Bluetooth®
- Volant cuir multifonction
- Phares antibrouillard
- GPS tactile

opel.fr Wir leben Autos.

Wir leben Autos : Nous vivons l'Automobile. (1) Prix conseillé de l'Opel Corsa Graphite Pack Style 3 portes 1.0, après déduction de la remise de 2400€, de l'aide à la reprise de 1000€ et de la prime à la casse Opel de 600€ sous condition de reprise d'un véhicule de plus de 10 ans destiné à la casse. Reprise de votre ancien véhicule, d'une puissance réelle inférieure ou égale à celle du véhicule acheté, aux conditions générales de l'Argus™ + 1000€ TTC. Pour les véhicules hors cote Argus™, reprise de 1000€ uniquement. Offres non cumulables réservées aux particuliers, valables pour l'achat d'une Opel Corsa Graphite Pack Style neuve, châssis 2014c, tarif au 02/01/2014, commandée en France métropolitaine avant le 31/08/2014 dans le Réseau Opel participant. Modèle présenté : Opel Corsa Graphite Pack Style 3p 1.0 avec options au prix conseillé de 9540€, avantage client déduit. Conso mixte gamme Corsa (l/100 km) : 3,3/7,6 et CO<sub>2</sub> (g/km) : 88/178.

## Bienvenue chez Quiniou Conseil & Financement

**Q.C.F.**  
CREDITS

**Nelly Quiniou** et son équipe  
vous accueille pour tous vos projets de crédits.

Regroupement de crédits, prêt immobilier, personnel, trésorerie, renégociation de prêts, avance sur épargne salariale...

quiniou@qcf-credits.fr  
www.qcf-credits.fr

17, rue d'Enfer, angle place de la Bastille - 91150 ETAMPES  
Tél. : **01 69 58 72 50** - Fax : 01 69 58 72 35

Ouvert du lundi au samedi.

Lundi sur rendez-vous.

Mardi au vendredi :  
9 h 30 à 13 h et  
de 14 h à 17 h 30.

Le samedi  
de 9 h 30 à 16 h 30.

**Baudrey**  
Automobiles  
RN 20 - ETAMPES

**OPEL** Sur le bord de la RN 20 - 91150 ETAMPES  
**CHEVROLET** Tél. : **01 69 16 17 50**  
Fax : 01 69 16 17 59

**Olivier Buewaert, Président du Judo Associatif d'Etampes :**

« Nous serons présents à 2 endroits à la fois. Au Cosec Gautier afin de favoriser l'échange et le dialogue avec les enseignants, et proposer une mise en situation autour de 3 thèmes : judo en famille, judo/taïso, judo/défense. Notre présence au Forum, sur le stand habituel qui nous est attribué, restera axée sur l'information aux familles autour de nos activités. »

**Martine Amy, présidente de l'association Cirrus Montgolfières**

« Nous participons depuis plus de 15 ans au Forum. Il nous a apporté énormément de choses positives, des partenariats avec l'association de don d'organes France Adot 91, des adhérents... Nous présenterons des mini-montgolfières, des dessins et des poésies réalisés dans le cadre d'un atelier. Un vol sera également à gagner pour le rassemblement de montgolfières du week-end prochain. »

**Marie-Claude Lucas, pour Temps Danse Events et pour le Téléthon :**

« Ce Forum est un passage obligé pour toute association qui souhaite se faire connaître. C'est aussi un rendez-vous annuel très sympa où l'on a plaisir à se retrouver entre membres d'associations et où l'on peut rencontrer les Etampois. Pour moi, c'est aussi un moyen de trouver de nouvelles forces vives et de nouvelles idées pour le Téléthon. »

**Michel Batard, président de l'association 4A L'escale :**

« Ce sera notre 1<sup>ère</sup> participation. L'association d'aide aux aidants de la maladie d'Alzheimer L'Escale accompagne les familles et les personnes malades. Nous nous réunirons d'ailleurs vendredi 19 septembre de 14 h à 16 h 30 pour mieux comprendre la maladie, son évolution et ses éventuels traitements, à l'Espace Suzanne-Vayne, sur la place du Port. »

# 122 associations au rendez-vous

**2, 30, 122. Ce ne sont pas les numéros du loto mais bel et bien la formule gagnante pour bien aborder cette reprise. 2 comme le nombre de jours où il sera possible de découvrir, choisir et s'inscrire à une association. 30 comme la date anniversaire d'un événement incontournable de la rentrée. 122 comme le nombre d'associations qui attendent les Etampois.**



Inauguration à 10 h le samedi.

**PRATIQUE. UTILE. CONVIVAL. LES QUALIFICATIFS NE MANQUENT PAS POUR DÉCRIRE L'IMPORTANCE D'UN FORUM DES ASSOCIATIONS À L'AUBE D'UNE RENTRÉE SCOLAIRE.**

Mais en ce début septembre, cet événement présente bien des intérêts. Pour les parents comme pour le monde associatif.

« Lorsqu'on voit toutes les charges pesant sur les familles aujourd'hui, les problèmes aux-

quels elles sont confrontées et plus encore avec cette réforme des rythmes scolaires, voilà un rendez-vous qui tombe à pic pour non seulement pouvoir bien s'organiser et éviter de dépenser trop ! », fait justement remarquer Carole Vesque, maire-adjointe chargée de la Vie associative.

122 associations sont ainsi présentes. Soit la moitié de toutes les structures recensées à Etampes, 250. « Notre Ville pos-

ède une diversité et une vitalité du monde associatif rarement connue ailleurs. Avec ce Forum, nous donnons à tous l'opportunité de se rencontrer et d'échanger. C'est aussi d'ailleurs pour favoriser ces liens qu'une nouveauté fera son apparition cette année. »

**Un Café du Forum comme nouveauté**

A l'extérieur du gymnase René-Jouanny va être installée une terrasse : le café du forum. Confortablement assis dans un fauteuil ou un canapé, chacun pourra partager ses expériences autour d'une boisson, d'un café ou d'un sandwich. Dans le cadre des conversations, nul doute que sera abordé l'effet de la semaine des 4 jours et demi imposée à la commune. Car beaucoup d'enfants profitaient du mercredi libéré pour pratiquer dès le mardi soir une activité. Qu'en sera-t-il demain ? « Cette réforme ennue déjà terriblement les familles. Il ne faudrait pas en plus qu'elle remette en cause notre existence. » s'inquiète un membre d'une association sportive. Raison de plus pour soutenir nos associations et leur rendre visite ce week end.

## Un Pass' pour booster sa rentrée

L'inscription de son enfant à une activité relève pour chaque parent d'un véritable défi. Est-ce que cela lui plaira ? A cette question découle des réflexions plus pragmatiques et pécuniaires. Le coût de l'attirail du parfait sportif n'est pas indolore ni celui d'une adhésion... Pour éviter ce casse-tête, depuis 11 ans, la Ville d'Etampes met à la disposition des parents d'enfants âgés de 3 à 18 ans une formule magique. Elle ouvre les portes de plus de 50 structures (sportives, culturelles, de loisirs...) permettant de s'initier gratuitement à une activité jamais pratiquée auparavant.

« Nous avons beaucoup d'enfants car ce Pass'Rentrée permet de faire un test et de voir si notre sport plaît ou pas », souligne Nicole Tavernier, présidente du Club de Tennis de table. « Nous avons même dû établir une liste d'attente. Mais cette année, nous allons ouvrir un deuxième créneau pour les habitants. Nous aurons donc de plus en plus de places disponibles. »

**Le Pass'Rentrée sera à disposition au Forum. N'hésitez pas à l'utiliser !**



## 2 bonnes raisons de s'inscrire à une association

### > Faire comme nos champions locaux

**Nicole Morizot, Vélo Club d'Etampes :**

« Le beau parcours de Tony Gallopin sur la grande boucle fait déjà des émules, comme les années où le Paris-Nice ou le Tour de France passent par Etampes », reconnaît Nicole Morizot, trésorière et mémoire vivante du VCE. « Les enfants sont nombreux à venir nous poser des questions et à s'inscrire. J'en sais quelque chose puisque je n'ai jamais manqué une édition au Forum depuis sa création en 1984. On participe ainsi à la vie de la commune et à son rayonnement. »

**Elisabeth Picault Etampes Natation :**

« Quand Jordan Coelho et l'équipe de France de natation font de bons résultats, comme ce fut le cas aux championnats d'Europe, c'est sûr que l'on voit les retombées. Et tous ceux qui ont profité de l'été pour nager peuvent venir prolonger le plaisir avec nous », assure Elisabeth Picault. « Des bébés aux adultes, des débutants aux confirmés, tout le monde peut venir. »



### > Prolongez l'été avec les Boules Lyonnaises

« L'été, c'est le moment parfait pour jouer aux boules entre amis. A Etampes, c'est toute l'année que l'on peut retrouver cet esprit de convivialité avec les Boules Lyonnaises », invite Gilles Duncas. « Tout le monde peut s'inscrire, hommes ou femmes, enfants à partir de 12 ans. C'est un sport avec des règles précises qui permet aussi de rencontrer du monde, de passer des bons moments. Venez nous voir au Forum ! »



## Agenda de la rentrée

**Samedi 6 septembre**

**1 Musique et Cinéma**, à Cinématampes en partenariat avec le Festival Au Sud du Nord, à 18 h.

**Dimanche 7 septembre**

**2 Vernissage de l'exposition** de peinture de Pascale Garcin-Coquoin, à 11 h 30, à l'Hôtel Anne-de-Pisseleu.

**3 Vide-greniers** de l'association Pourquoi pas, de 7 h 30 à 17 h 30, sur le parking situé derrière l'Hôtel-des-Finances.

**Du lundi 8 au jeudi 11 septembre**

**4 Portes ouvertes** de l'association EDLS lors des cours dispensés. A la salle des fêtes mardi de 17 h à 21 h et jeudi de 18 h à 22 h. Renseignements au 06 83 79 27 24.

**Mercredi 10 septembre**

**5 Portes ouvertes** à l'Espace Camille-Claudel de 14 h à 18 h.

**Judi 11 septembre**

**6 Thé dansant** avec l'orchestre Le Chesnay dansant, de 14 h 30 à 18 h 30, aux Granges du Chesnay (2, sente des Mésanges).

**Vendredi 12 septembre**

**7 Concert** Sortie de Grottes avec le groupe One Good Reason, à 20 h 30, au bar du Commerce. Entrée libre.

**Samedi 13 septembre**

**8 Loto de l'Association** des Etudiants Infirmiers d'Etampes 91 à la salle des fêtes. Ouverture des portes à 18 h 30.

**9 « Parlons bouquins »**, à 14 h 30, à la bibliothèque Diane-de-Poitiers.

**10 Montgolfières**, rassemblement, vol découverte et décollage avec l'association Cirrus Montgolfières, à 17 h, à la Base de loisirs.



Retrouvez l'agenda complet sur : <http://www.mairie-etampes.fr>

